

Le CLS, c'est quoi ?

Le CLS est un outil de contractualisation entre une collectivité et l'ARS.

Financements du CLS

Le CLS est financé par les 4 communautés de communes de la Haute-Gironde et par l'ARS Nouvelle-Aquitaine :



Territoire

Le Contrat Local de Santé de la Haute-Gironde s'étend sur les communautés de communes de Blaye, Estuaire, Latitude Nord Gironde et Grand Cubzaguais.

Ce territoire compte environ 92 000 habitants (INSEE, 2018). Il est particulièrement touché par la précarité avec un gradient Nord-Sud mais se caractérise également par un réseau de partenaires locaux dynamiques.

Coordinatrice du CLS

Depuis 2019, le poste de coordinatrice du CLS est occupé par Mélissa Mathé. Elle a pour mission d'animer et de coordonner les différentes actions du CLS. Elle est garante de la mise en œuvre, du suivi et de l'évaluation du CLS.

La coordinatrice est installée dans les locaux de la mairie de Saint-Christoly-de-Blaye. Elle occupe les bureaux du Réseau Santé Social de la Haute-Gironde dont elle est également la coordinatrice.



Présentation générale

Le Contrat Local de Santé (CLS) a vocation à **réduire les inégalités sociales et territoriales de santé**.

Le CLS s'attarde sur les problématiques locales via la rédaction d'un plan d'action co-construit par les acteurs du territoire. Il prend également en considération les orientations du Programme Régional de Santé 2018-2028 de l'ARS Nouvelle-Aquitaine.

La démarche du CLS en Haute-Gironde

En 2017, les 4 communautés de communes de la Haute Gironde : Blaye, Estuaire, Grand Cubzaguais et Latitude Nord Gironde se sont mobilisées avec l'Agence Régionale de Santé Nouvelle-Aquitaine pour mettre en place un contrat local de santé à l'échelle de la Haute-Gironde. Une réunion de lancement a eu lieu en septembre 2017 permettant ainsi de faire remonter diverses problématiques de santé sur le territoire.

Après un important travail d'échange, de co-construction et de synthèse, **le Contrat Local de Santé de la Haute-Gironde compte désormais 4 axes de travail et 15 objectifs de santé**. La signature du Contrat a eu lieu en mars 2018.



Signature du Contrat Local de Santé Haute-Gironde en 2018

En chiffre, le CLS Haute-Gironde c'est :

- 4 communautés de communes
- 62 communes pour environ 92 000 habitants
- 19 signataires du contrat socle
- 4 axes stratégiques
- 17 fiches actions
- 5 années de mise en œuvre du plan d'action (2018-2023)

Que signifie le logo du CLS ?

La croix et les mains représente les 4 communautés de communes de la Haute-Gironde et leur coopération tandis que les couleurs du logo (violet et vert) font écho aux couleurs de la vigne.

